



## Jahresbericht 2024 des Präsidenten

Liebe Mitglieder

Ein abwechslungsreiches und stimmungsvolles Clubjahr 2024 liegt hinter uns. Zu den besonders erwähnenswerten Höhepunkten zählten in diesem Jahr sicher der Erfolg des 100-er Clubs, die Erfolge der Golferinnen und Golfer des GCB an den unterschiedlichsten Anlässen, sowie die Auszeichnung der Junioren-Sektion als «beste Nachwuchsförderung der Schweiz» von Swiss Golf und dies bereits zum sechsten Mal in Folge. Herzliche Gratulation!

In sportlicher Hinsicht hat der Golfclub Bern in verschiedenen Wettbewerben von sich reden gemacht. Zu den besonders erwähnenswerten Höhepunkten der Saison zählten sicher:

- Die Titelverteidigung des Schweizermeister Titels der 60+ Herren in Niederbüren. Herzliche Gratulation an Martin Läderach, Alan Zafra, Hansjörg von Dach und Hugo Käser.
- Der Vize-Schweizermeistertitel des Teams Damen A1 an der Schweizermeisterschaft in Maison Blanche. Herzliche Gratulation an Johanna Streit-Murauer, Seraphine Müller, Tanja Egger, Tina Honnef, Nadja Schenk und Sybille Zen Ruffinen. Nächstes Jahr spielen die besten Damen diese Serie bei uns. Der Golfclub Bern wird diese Meisterschaft zusammen mit dem Golfpark Moossee organisieren. Wir werden sicherlich einige Volunteers brauchen....
- Im Interclub stiegen die B1 Frauen ins B2 und das Team A1 25+ ins A2 ab. Die restlichen Teams schafften den Ligaerhalt. Herzliche Gratulation.

Mitte Juli erlebten wir eine spannende Clubmeisterschaft. Auch dieses Jahr haben sich 144 Clubmitglieder der Herausforderung «Stroke Play Backtees» gestellt. Diese grosse Anzahl Teilnehmende erlaubte leider keine Durchführung des Stableford-Turniers mehr. Bei den Damen schafften 29 Spielerinnen und bei den Herren 59 Spieler den Cut. Bei den Damen gewann Seraphine Müller mit 144 Schlägen (Par) vor Tanja Egger (+7) und Tina Honnef (+9). Bei den Herren siegte Alexander Brand mit einer 69-er und einer 65-er Runde (-10) vor Alexander Lys (+4) und Michael Brügger (+5). Herzliche Gratulation!

### Mitglieder

Der aktuelle Mitgliederbestand beträgt per Ende Vereinsjahr 961 Mitglieder. Damit hätten wir Ende 2023 den 11. Platz der Rangliste der Schweizer Golfclubs (Total 98 Clubs) belegt. Bei den Aktiven sind wir mit einer leichten Reduktion praktisch stabil.

<b>Mitgliederbestand</b>	<b>2023</b>	<b>Mitgliederbestand</b>	<b>2024</b>
Aktive	877	Aktive	849
Passive	8	Passive	9
Junioren	102	Junioren	103



## **Anlässe**

Im Jahr 2025 wurden über 50 Aktivitäten/Turniere mit Clubbeteiligung durchgeführt. Die meisten der durchgeführten Clubanlässe, verzeichneten eine sehr gute Beteiligung. Einige Turniere, wie der President's Cup, der Captain's Prize, der Badweier Cup und die Clubmeisterschaften waren in kürzester Zeit ausgebucht.

Herzlichen Dank den Sektionsverantwortlichen für den grossen Einsatz und die professionelle Organisation der vielfältigen Aktivitäten. *(Details dazu sind im Spielbericht des Captains nachzulesen.)*

## **Finanzen**

Trotz einem weiterhin beachtlichen Sponsoring-Engagement von einzelnen Clubmitgliedern, Gönnern und Firmen schliesst die Jahresrechnung mit einem Aufwandüberschuss von CHF 21'000.– ab. An der Mitgliederversammlung 2024 wurde ein Ertragsüberschuss von CHF 3'100.– budgetiert. Der Hauptgrund für diese Abweichung ist ein Fehler in der Budgetierung 2024 und die nicht berücksichtigte Preiserhöhungen in der Gastronomie (rund 10 %). Die Turniergebühren wurden unsererseits nicht angepasst. Dazu kommt der Ausfall des geplanten Sponsorenturniers Huawei. Das Turnier musste wegen der Platzsperre vom 27. September 2024 abgesagt werden und wurde auf nächstes Jahr verschoben. Der Sponsoringbetrag von CHF 9'500.– wird ins 2025 übertragen.

Das Finden von Sponsoren wird immer schwieriger. Dies ist mit ein Grund, dass der Vorstand für das Jahr 2026 eine Erhöhung des Clubbeitrags von CHF 30.– vorschlägt.

Die Clubrechnung schliesst mit einem Aufwandüberschuss von CHF 21'000.– ab. Somit beträgt das gesamte Clubvermögen des GCB per 31.12.24 CHF 237'000.– *(inklusive der Sektions-Vermögen von total CHF 113'000.–)*.

## **Vorstand**

An insgesamt sechs Vorstandssitzungen, diversen Workshops und in verschiedenen Einzelgesprächen wurden die statutarisch vorgesehenen Führungsaufgaben aktiv wahrgenommen. Nebst den üblichen Geschäften galt ein besonderes Augenmerk den Themen: Sponsoring, Juniorenförderung, Leistungssportförderung. Ab Sommer 2024 erarbeiteten wir das Leitbild unseres Golfclubs. Die Vernehmlassung dieses Leitbilds erfolgt an der Mitgliederversammlung.

Anita Theiler hat im Frühling 2024 informiert, dass sie ihr Amt auf die Mitgliederversammlung 2025 zur Verfügung stellt und aus dem Vorstand ausscheiden wird. Sie war neun Jahre in der Funktion Finanzen im Einsatz. Anita hatte in dieser Zeit die Finanzen des GCB fest im Griff und machte uns frühzeitig auf mögliche Budgetüberschreitungen und andre Gefahren aufmerksam. Sie überführte die Excel-basierte Buchhaltung in eine moderne Softwarelösung und hat auch die verschiedenen Bankverbindungen der Sektionen zu einer einheitlichen Lösung zusammengeführt. Ich danke Anita im Namen des Golfclub Bern, aber auch in meinem Namen für ihren unermüdlichen Einsatz für den Club, sowie für die angenehme Zusammenarbeit.



## Juniores

Highlights im Bereich Junioren:

- Mehrere Siege auf nationaler Ebene von Seraphine Müller (aktuell 4. beste Schweizerin im World Amateur Golf Ranking 594).
- Die Qualifikation für den Interclub Final der Serie A.
- Der von Brigitte Winkelmann und Hansruedi Brügger organisierte Flohmärit. Zugunsten der Junioren konnten über CHF 5'000.– überwiesen werden.
- Ein weiterer Höhepunkt war sicher auch, dass im Jahr 2024 mehr als 260 Mitglieder mindestens CHF 100.– in den 100-er Club-Fonds einbezahlten. Die Genossenschaft Migros Aare unterstützte auch dieses Jahr die Juniorenbewegung mit CHF 10'000.–. Herzlichen Dank an alle Mitglieder des 100-er Clubs, sowie der Genossenschaft Migros Aare.

## Verabschiedung Präsident

An der Mitgliederversammlung 2025 werde ich mein Amt zur Verfügung stellen und aus dem Vorstand ausscheiden. Ich war 6 Jahre als Verantwortlicher für die Finanzen und 15 Jahre als Präsident tätig. Nach dieser erlebnisreichen Zeit, welche ich voller Freude, Leidenschaft und mit Stolz als Präsident des Golfclubs Bern verbracht habe, ist es nun an der Zeit, das Amt in neue Hände zu übergeben. Es fällt mir nicht leicht, Abschied zu nehmen, denn ich blicke auf eine Zeit zurück, die von unvergesslichen Momenten, Herausforderungen und gemeinsamem Wachstum geprägt war.

Als Präsident durfte ich den GCB auf seinem Weg begleiten, Veränderungen einleiten und erleben, wie wir gemeinsam den Club weiterentwickelt haben. Mein Ziel war es immer den Golfclub Bern als einen Ort zu gestalten, an dem sich sowohl neue Mitglieder als auch langjährige Freunde des Golfsports wohlfühlen. Dieser Zusammenhalt und die Herzlichkeit in unserer Gemeinschaft waren für mich stets eine Quelle der Motivation.

Ich möchte mich bei allen bedanken – bei meinen Vorstandskollegen, bei den Verantwortlichen der Ressorts Ladies, Senioren, Junioren, 100-er Club und Clubteam die sich engagiert und mit viel Herzblut eingebracht haben, bei den Mitarbeitern des Golfpark Moossee (Sekretariat, Greenkeeping, Golf-Pros und Spielbetreuern), sowie bei den Mitarbeitern des Gastro-Teams, die täglich dafür sorgen, dass alles reibungslos funktioniert. Ein besonderes Dankeschön richte ich an die beiden Golfpark Manager seit Bestehen des Golfpark Moossee Heinz Leuenberger und Thomas Schmockler – merci für die engagierte und angenehme Zusammenarbeit. Natürlich bedanke ich mich auch bei euch, die diesem Club seinen besonderen Charakter verleihen.

Liebe Mitglieder, ich wünsche euch eine erfolgreiche, unfallfreie und abwechslungsreiche Golfsaison 2025 mit vielen interessanten Begegnungen auf der wunderschönen Golfanlage Moossee.

Euer Präsident

Urs Furrer

Münchenbuchsee im Januar 2025